
北京大学哲学系主任赵

敦华介绍， 和通过统考读研

不同， 研究生进修班属成人

教育体系，不需要经过考试，

只要拥有本科学历就可入

学。 学生通过相关课程考试，

以及教育部对英语及哲学课

的统考，最后经过论文答辩，

就能获得硕士学位。 但是和

通过统考的正规硕士生不

同，不能获得研究生学历。 而

北大乾元国学教室是属于继

续教育系统， 只要具有大专

以上文凭就可以听课， 不需

要学历和学位证明。 （王铮）

有媒体报道称， 《开心

辞典》 启动特别节目“开心

学国学”， 最终胜出的前

9

名选手均能获得北京大学国

学班免试、 免费入学两年的

奖励， 经考试合格后授予学

位。 总冠军将作为中国文化

中心的代言人， 到世界各地

的中国文化中心做宣传。 消

息一出， 网上哗然， 有人称

天上掉馅饼的机会来了， 也

有人质疑栏目组在炒作。 前

天， 央视相关负责人就此事

给予回应， 同时据北大方面

介绍， 国学班招生本来就是

免试入学的。

央视经济频道总监助理

郑蔚介绍， 央视已经与北京

大学研究决定：决赛选手，可

以进入北京大学免试、 免费

进修国学知识， 其中具有大

学本科学历的获得了学士学

位的人，可以免试、免费进入

北京大学哲学系中国哲学专

业研究生课程班学习两年。

参加国家相关课程考试后，

可以获得硕士学位。 不具备

以上条件者，可以免试、免费

到

北 京

大学乾

元国学

教室学

习一年。

“双免”很诱人

选拔选手门槛低

郑蔚说， 国内选手的选

拔标准门槛很低， 只要热爱

中国传统文化， 对国学知识

有兴趣就可以报名。 海外选

手要拥有汉语的基本读写能

力， 能自如使用汉语进行交

流，对中国传统文化有兴趣，

并有一定程度的了解。 全国

六大赛区选拔

600

名选手，

再从中选出

9

名决赛选手。

据介绍， 比赛的题目范

围由国内大学、 研究机构的

学

者教

授研

究确定， 题目涵盖非物质文

化遗产的内容， 比赛中还会

请有关专家现场点评。

成人教育本来就免试

由李湘任制片、 王岳伦

任导演联合拍摄的古装喜剧

《熊猫大侠》自开拍以来以神

秘示人。 何炅首次加盟李湘

的电影， 大家看惯了何老师

在荧屏上的搞笑主持外，最

期待的就是他在《熊猫大侠》

中有何精彩的扮相与故事。

近日， 记者通过湖南卫视采

访到何炅，揭开了何炅在《熊

猫大侠》中神秘的面纱。

如果何炅在《熊猫大侠》

中以讲四川方言却又是大结

巴， 高度近视又经常发呆的

形象示人你能接受吗？ 何炅

透露， 自己饰演的是一个要

将熊猫送到熊猫大侠手上的

路人甲或路人乙， 然后还要

说四川方言，外加高度近视，

说话结巴还时常发呆， 虽然

只有几句话， 但也磨了整整

一天，不过自己还是感觉“挺

好玩儿的”。

何炅说最想出演的就是

演一个安静一点的， 没有什

么太多台词的， 属于心理活

动特别丰富的角色， 因为自

己私底下的个性更像这一类

型的，就是话不多，但是可能

很敏感这样的角色， 对他来

说非常有挑战性， 因为这会

给观众另一个不一样的何

炅。 （武晚）

古装喜剧《熊猫大侠》中

何炅“ 高度近视又结巴”
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苏永康：

2002

年

6

月

8

日， 在台北酒吧因藏有摇头

丸被捕。

杜德伟：

2002

年圣诞节，

被搜出

0.31

克手卷大麻。

景岗山 ：

2003

年

10

月

13

日， 首都机场安检人员从

其身上搜出摇头丸。

江涛：

2004

年

11

月

12

日，因涉嫌吃摇头丸被拘留。

零点乐队 ：

2004

年

12

月， 乐队成员在青岛一酒吧

涉嫌吸毒，被警方带走。

谢东 ：

2007

年

5

月

26

日，与女友因涉毒被抓。

关楚耀、卫诗：

2009

年

2

月

20

日，在日本涉嫌藏有大

麻烟而被当地警方拘捕。

明星吸毒， 满文军

不是第一个， 也不会是

最后一个。

在一系列的明星涉

毒事件中， 其行业中一

度出现了吸毒是为解压

或者寻找艺术灵感的说

法。

其实吸毒理由的荒

谬也直接折射出吸毒明

星们的心理病态。 优越

的物质生活， 加上声名

显赫的浮躁， 让部分明星不

自觉地把自己与普通人割裂

开来。 但明星只不过是一种

职业，仅此而已。 毒品之害，

绝不会因为明星身份而减

轻，法律也不会网开一面。 如

果说， 明星吸毒和普通人有

什么不同， 那就是它所造成

的影响更为广泛， 危害性更

大。

明星吸毒频发的现实，

也给了“明星们作为公众人

物会对青少年起到榜样作

用” 这种说法莫大讽刺。 依

据现实中的所闻所见， 部分

明星们在脱掉戏服， 走下舞

台之后， 其现实生活往往和

榜样形象背道而驰。 更让人

担忧的是， 明星们的涉毒之

害完全不同于其生活中的婚

变情迁、 悲欢离合这样的娱

乐“流毒”。 它一点都不娱

乐， 却是对社会道德的极度

伤害。 （唐舸）

满文军夫妇承认吸毒
警方称两人已做完笔录

满 文

军 夫 妇 因

涉嫌吸食毒品，

昨日上午被北京警

方拘留处理。

昨日上午， 记者从

警方了解到， 满文军夫妇

经过警方审讯，做完笔录，承

认了吸食毒品的事实。

前晚， 记者拨打满文军

的电话，已关机。 随后，记者

联系他所属的太合麦田唱片

公司。 太合麦田老总宋柯在

电话里表示， 他正在苏州出

差，刚听到这个消息，觉得很

意外。“平时老满连啤酒都喝

不了几口， 公司正在核实这

件事情， 暂时不方便做回

应。 ”宋柯说。昨日，记者再次

致电他，其手机关机。

昨日上午， 记者又致电

太合麦田副总张璐， 他刚听

说满文军的检查结果呈阳

性，觉得很吃惊。

张璐也在外地出差，他

说：“老满平常也没有不良嗜

好，那些东西都远离的，他们

家是模范家庭。 所以现在出

这事，我们都觉得特别突然，

不敢相信。 ”

据悉， 他们将尽早赶回

处理此事。 （法晚）

北京警方表示，

5

月

19

日凌晨，警方接到群众举报，

在朝阳区某歌舞厅有人聚众

吸食毒品。

警方对歌舞厅进行突击

检查时， 在一包房内查获多

名尿检呈阳性的涉嫌吸毒人

员，其中有歌手满文军。

据悉， 满文军正与十余

个朋友在该包房举行派对，

庆祝妻子的生日。 现场被警

方带走的涉嫌人员多达十余

名， 警方同时在现场发现了

部分毒品。

事件回放

曾涉毒被捕的部分明星

明星吸毒不娱乐

老实说，如果不是被抓了

现行，真不敢相信像满文军这

样的“老实人”也会吸毒。

跟着王小丫，开心上北大？

拿“优胜者免试读北大”当噱头

“我的重心还是放在

家庭上， 同时我也希望做

一些有意义的工作， 田亮

非常支持我的决定。 ”歌手

叶一茜说。

前天， 叶一茜在京宣

布，将担任湖北卫视《音乐

集结号》 六一儿童节特别

节目“让爱点

亮希望” 的主

持人。

这是叶一

茜产后首

次正式亮

相， 她在

接受采访

时表示 ，

自己将全

面复出， 转型做主持人是

第一份带有挑战性的工

作。

起初受邀加入《音乐

集结号》时，叶一茜还有些

犹豫。 当听说这个节目有

一项公益爱心计划后，她

决定加入这个大家庭。

对于工作是否

会影响婚姻和照顾

宝宝，叶一茜回答：

“照顾好我的孩子

和老公才是我的重

点。 但我也希望能

做一些有意义的工

作， 田亮也非常认

同我复出的决定，

给了我极大的支

持。 ” （李青）

叶一茜产后复出做主持
采访称老公田亮非常支持

《 风声》延期关机
演员飙戏上瘾反复重拍

日前有消息传出， 谍战巨

制 《风声》 将延期关机， 该片

执行制片人陶昆承认确有其

事。 原来剧组在道具和布景上

耗费了太多时间和精力， 除耗

资数百万邀请好莱坞专业航拍

公司进行拍摄、 斥重金在悬崖

搭建豪华别墅及跨海铁桥之

外， 在细节上也下了很大功

夫： 为寻找一个上世纪

30

年

代产的战地手术器械箱， 剧组

工作人员跑遍了全国一无所

获， 最终远赴美国才找到。 如

此珍贵的道具仅押金就超过

8

万元。

此外， 演员对表演精益求

精的要求也是影片拍摄周期增

加的重要原因。 据透露，拍摄过

程中经常出现导演说了“过”，

演员却要求再来一遍的现象，

拍摄时最多一天用掉

2

万多尺

底片， 相当于一部普通电影底

片的总长度（

1

万尺底片是

100

分钟）。 如此巨大的底片消耗，

剧组不得不从柯达库存调取胶

片。

诸多状况让《风声》增加了

影片拍摄周期， 令投资压力不

断增大。 但陶昆很感谢演员们，

“有两位演员因为《风声》延期

影响了下一部戏， 宁愿自己掏

钱去赔偿。 拍了这么多年戏，这

种情况是我第一次遇到。 ”

（信时）

小沈阳“ 零薪酬”

代言家乡锁
赵本山称爱徒需降温

身价暴涨的小沈阳代言了

家乡一款汽车防盗锁。 日前，在

该防盗锁发布会现场， 师傅赵

本山替在外地演出无法到场的

小沈阳澄清： 天价代言费是误

传，这回一分不收。

这次赵本山回到铁岭，是

因其弟子小沈阳和唐鉴军代言

新产品， 本山表示他们是分文

未取，“为家乡做任何事情我都

不谈钱”。

说到小沈阳一夜之间的走

红， 赵本山的语气瞬间凝重：

“他就是一个善良普通的孩子，

坐着火箭就上天了， 现在最需

要的是怎样安全落地。 鲜花、掌

声、美女、尖叫，一夜之间就来

了，放谁身上谁都蒙，好在他的

本质没变，这是最重要的。 ”本

山透露， 小沈阳会隔三岔五给

他打个电话：“向我汇报一下他

的思想动态， 比如遇到啥不舒

服的事，我就提醒他。 ”本山用

自己的经历给徒弟当样板：“我

从

1982

年‘火’到今天，还没烧

着，证明我走的路是正确的。 我

这张老脸在春晚一站

20

多年，

人家喜欢接受这种东北艺术和

表演形式， 所以他站在我肩膀

上才会火， 这不是无缘无故

的。 ”

本山甚至直言， 如果小沈

阳不是他的学生， 对于如今小

沈阳火得似乎要取代他的势

头，连他都会感到不适应的。 本

山说， 如果不是他这些年打下

来的根基，“小沈阳站在央视春

晚舞台上， 是不可能这么安全

的。 现在观众的心态放松了，节

目审查的标准放松了， 所以才

有了今日的小沈阳。 我经常告

诫他， 你一定要保持清醒的头

脑，因为像你这样有才华的人，

全中国至少有好几万人， 只是

人家没有这种平台和展示的机

会。 ” （重晚）


